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FRANCAIS A1 

LES NUMBRES 

 

Orthographe - Les nombres 

Les nombres 

 

Il n'est pas toujours bien facile d'écrire un nombre en français. On ne se 

rappelle jamais bien où on met un trait d'union ou un s. Voici le rappel de 

toutes ces règles. 

Les mots simples 

Certains nombres s'écrivent simplement avec un seul mot. On parle de mot simple. Ceux-ci 

sont : 

* les nombres jusqu'à 16 : zéro, un, deux, trois, quatre, cinq, six, sept, huit, neuf, dix, onze, 

douze, treize, quatorze, quinze et seize. 

* puis les dizaines jusqu'à 60 : vingt, trente, quarante, cinquante et soixante. 

* et enfin 100 et 1000 : cent et mille. 

Les mots composés 

Lorsqu'il n'est pas possible d'écrire un mot simple, on compose les nombres avec plusieurs 

mots simples. Se pose alors le problème du trait d'union. 

Prennent un trait d'union tous les nombres composés inférieurs à 100 ne se terminant pas en 1 

sauf 81 et 91 : 

*dix-sept, quarante-huit... 

*cinquante-trois... 

Pour les nombres se terminant en 1, on ajoute la conjonction et : 

*soixante et un 

*soixante et onze 

* cinquante et un 

81 et 91 sont écrits avec un trait d'union: 
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*quatre-vingt-un 

* quatre-vingt-onze 

Particularités locales 

En Belgique et en Suisse, 70 et 90 se disent septante et nonante. Le reste des nombres suit 

ensuite les mêmes règles : 

*septante et un 

* nonante-trois 

Les accords 

20 et 100 s'accordent quand ils sont multipliés par un nombre sans être suivis par un autre 

nombre. 

*quatre-vingts 

*quatre-vingt-trois 

*quatre cents 

*quatre cent vingt et un 

 

Les nombres. 

Observez : 

un                     onze                 vingt et un              trente et un 

deux                 douze               vingt-deux              trente-deux 

trois                 treize                vingt-trois               ... 

quatre             quatorze           vingt-quatre             quarante 

cinq                 quinze               vingt-cinq               quarante et un 

six                    seize                  vingt-six                quarante-deux 

sept                  dix-sept            vingt-sept                ... 

huit                  dix-huit            vingt-huit                cinquante 

neuf                 dix-neuf            vingt-neuf              cinquante et un 

dix                   vingt                  trente                    cinquante-deux 
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soixante                                                 soixante-dix1 (70 = 60+10) 

soixante et un                                        soixante et onze 

soixante-deux...                                     soixante-douze 

                                                                  soixante-treize... 

                                                                  soixante-dix-neuf  

 

quatre-vingts (80 = 4x20)                    quatre-vingt-dix (90 = 4x20+10)                     cent 

quatre-vingt-un                                     quatre-vingt-onze                                             cent un, 

cent deux.... 

quatre-vingt-deux                                 quatre-vingt-douze 

quatre-vingt-trois...                              quatre-vingt-treize...                                         mil/mille 

quatre-vingt-neuf                                  quatre-vingt-dix-neuf                                      mille un, 

mille deux.. 

 

* Se emplea guión para unir todos los números que formen un número inferior a cien, 

excepto 

cuando aparezca la conjunción et, que sustituye al guión, y aparece para unir la decena a 

la 

unidad (et un): 

Dix-huit, soixante-dix-neuf, deux mille neuf cent soixante-huit; cent quarante et un. 

Six cents millions huit cent quatre-vingt-dix-neuf mille six cent, cinquante et un. 

* La conjunción et se emplea para unir un a las decenas 

pero                   soixante et onze 

                           quatre-vingt-un 

                           quatre-vingt-onze 

* Vingt y cent añaden -s cuando van precedidos por un número que los multiplica, pero 

esta -s 

cae cuando les sigue otro número: 

mille neuf cent quatre-vingts; deux cent quatre-vingts; deux cents; cent quatre-vingts;  

mille trois cents; mille trois cent quatre; sept mille quatre cent soixante et un. 


